
 
 
 

 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 

����� 

 
Deliberazione del Consiglio Comunale n. 34 

 

 
OGGETTO:  Mozione: Prot. 50/Pres/2015 – “Lavori di dragaggio nel porticciolo di Marinella di 

Selinunte”. 
 

L'anno duemilaquindici  il giorno otto del mese di aprile dalle ore 19,15 in poi in Castelvetrano e nella 

Sala delle adunanze consiliari, si è riunito, su invito del Presidente del Consiglio Comunale in data  

30/03/2015  n. 11280, notificato a norma di legge, il Consiglio Comunale. 

Presiede l'adunanza il  Presidente Sig. Vincenzo CAFISO. 

Partecipa il Vice Segretario Generale del Comune Dott. Paolo NATALE. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 15 consiglieri su n. 30 assegnati e su n. 29 in carica. 

 
n. CONSIGLIERI pres.  Ass. n. CONSIGLIERI pres.  ass. 
1 INGRASCIOTTA Salvatore  X 16 D’ANGELO Piero  X 
2 MARTINO Francesco  X 17 BERTOLINO Tommaso  X 
3 CAFISO Vincenzo X  18 VACCARINO Salvatore X  
4 BARRESI Piero  X 19 SCIACIA Pietro  X 
5 PERRICONE Luciano X  20 ADAMO Enrico  X 
6 VACCARA Antonino X  21 DI MAIO Giuseppe  X 
7 GIURINTANO Nicola X  22 VARVARO Gaspare X  
8 LO PIANO RAMETTA Gianpiero X  23 BONSIGNORE Francesco  X 
9 CURIALE Giuseppe X  24 SALADINO Giacomo X  
10 CALAMIA Pasquale  X 25 ETIOPIA Giuseppa X  
11 LA CROCE Bartolomeo X  26 PIAZZA Maurizio  X 
12 ZACCONE Giuseppe X  27 SILLITTO Maria X  
13 DI BELLA Monica X  28 AGATE Vincenzo  X 
14 ACCARDO Gaetano X  29 GIANNILIVIGNI Francesco  X 
15 BERLINO Giuseppe  X     
 
La seduta è pubblica ed in prosecuzione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 

 
 
 
 
 



IL PRESIDENTE 

alle ore 19,10 invita il Vice Segretario Generale a chiamare l’appello ed accertata la 
presenza di n. 15 consiglieri, giusto allegato “A”, dichiara aperta la seduta e nomina 
scrutatori i consiglieri: Di Bella, Lo Piano Rametta e La Croce. E’ presente il Vice Sindaco, 
Assessore Rizzo. 
Quindi, introduce il terzo punto posto all’O.d.G.: “Mozione: Prot. 50/Pres/2015 – “Lavori di 
dragaggio nel porticciolo di Marinella di Selinunte” , dando lettura della proposta di 
deliberazione (all. B) ed invita il Consigliere Vaccara, firmatario, a dare lettura della 
mozione prot. 50/Pres/2015 (all. C). 
VACCARA:  Legge la Mozione, dichiarando che la problematica  è sempre la stessa visto 
che proprio in questi giorni il vento di maestrale ha depositato le alghe sulla battigia, con la 
conseguenza di sentire i soliti cattivi odori come sempre succede in questi casi. E’ la volta 
che l’Amministrazione si adoperi per risolvere definitivamente questo annoso problema. 
Esiste una differenza sostanziale tra le alghe che sono spiaggiate e quelle che sono 
dentro il porticciolo. Queste ultime creano fanghi in eccesso, anche per le barche che 
scaricano idrocarburi e per alcuni estratti di fognatura che vanno ad accumularsi nel 
porticciolo. L’Amministrazione si sta adoperando attraverso un progetto con le autorità 
Francesi e Tunisine per trattare le alghe che si trovano sulla spiaggia. Chiede 
all’Amministrazione se sono stati fatti gli esami tossicologici delle acque come prevede la 
legge Nazionale n. 296/2006, prima di effettuare il dragaggio,  e che pericolo ci può 
essere per le persone. Quando si fa un dragaggio delle acque si può trovare di tutto, 
come è già avvenuto dal 2009 ad oggi, e L’Amministrazione si deve adoperare per trovare 
una soluzione vera e definitiva anche per lo smaltimento dei rifiuti speciali. Anche il 
deposito delle alghe presso terreni per farle essiccare non ha portato benefici. Un anno le 
alghe sono state messe in un oliveto e questo è seccato. A Torretta Granitola si trova un 
centro del CNR dove studiano il  mare e tutte le tipologie di alghe, quindi suggerisce 
all’Amministrazione di potere consultare questi esperti per avere dei suggerimenti. Ci sono 
dei Comuni, come quello di Terracina, che hanno risolto il problema delle alghe con delle 
barriere galleggianti. Entrano: Agate, Berlino, Bertolino, Di Maio e Barresi presenti n. 20. 
Apertosi il dibattito chiedono di intervenire: 
DI MAIO: Dichiara che esiste una sostanziale differenza tra dragaggio e spostamento 
delle alghe. Nell’Ordinanza del Sindaco non si parla di dragaggio ma di spostamento e 
chiede un parere tecnico all’Ing. Impellizzeri che è presente in Consiglio Comunale. 
DI BELLA: Dichiara di essere concorde con lo spirito della Mozione perché la situazione di 
Marinella di Selinunte è sotto gli occhi di tutti. Condivide la parte che riguarda gli esami 
tossicologici e ritiene che i liquami del porto dovrebbero essere portati presso una 
discarica autorizzata. Le alghe che sono depositate in spiaggia possono diventare una 
risorsa e l’Amministrazione si sta adoperando in merito. Altra cosa è per i liquami che si 
accumulano dentro il porticciolo perché dovrebbero essere trattati come rifiuti speciali con 
i conseguenti costi per il conferimento in discariche adatte. Chiede in merito un parere 
tecnico all’Ing. Impellizzeri. 
VACCARA: Precisa che non vuole dare delle soluzioni ma dei suggerimenti come quelli 
delle barriere. Dichiara che probabilmente potrebbe essere la migliore tra quelle adottate, 
visto che il problema si ripropone ciclicamente. Per quanto riguarda lo spostamento delle 
alghe, come dichiarato dal Consigliere Di Maio, quando intervengono le ruspe si tratta di 
dragaggio e non di spostamento. Chiede all’Ing. Impellizzeri di fare chiarezza in merito. 
ING. IMPELLIZZERI: Dichiara che i lavori effettuati al porticciolo di Selinunte non sono 
interventi di dragaggio. Il Sindaco è intervenuto come responsabile di igiene pubblica 
perché il permanere di Posidonia in uno specchio d’acqua fermo crea  dei fenomeni 
putrefattivi che diventano inquinanti per l’ambiente. Si tratta di un intervento urgente, 
anche perché il Comune non può intervenire nello specchio acqueo, che è competenza 
della Regione, del Demanio e della Capitaneria di Porto. Il Comune  ha competenza solo 



nel territorio fino alla costa. Chiarisce che la problematica sollevata dal Consigliere 
Vaccara va affrontata con la Regione e con gli altri enti competenti. Per quanto riguarda la 
differenza tra dragaggio e spostamento delle alghe, quest’ultimo si è limitato, come cita 
l’Ordinanza, ad un quantitativo che non superva i seicento metri cubi per asportare quella 
coltre della Posidonia ammassata. Il dragaggio è un altro intervento con altre finalità, 
come può essere quello di aumentare lo specchio acqueo e la capacità di ossigenazione. 
Per fare ciò la legge prevede un censimento dei materiali e un reticolato di ogni specchio 
acqueo per avere una precisa campionatura di quello che c’è. Poi inizia il dragaggio e per 
ogni riquadro si fa il giusto intervento di smaltimento. Per quanto riguarda la Posidonia il 
Comune sta intraprendendo questo progetto pilota che prevede la riammissione in un 
ciclo di compostaggio, anche perché la stessa non può essere considerata rifiuto 
inquinante perché, dalle indagini fatte, non sono emersi dati di inquinamento significativo. 
Gli interventi che ha fatto il Sindaco sono stati  autorizzati dalla Regione con 
Provvedimento Regionale n. 2401 del 18/06/2014 dell’Assessorato Territorio e Ambiente. 
LA CROCE:  Dichiara che il Comune ha fatto degli interventi urgenti, che sono stati 
giustificati anche dalla Regione, per un problema di igiene pubblica e si è limitato a 
questo. Dopo avere sentito il parere dell’Ing. Impellizzeri, ritiene che la Mozione 
presentata dal Consigliere Vaccara sia superata e spera che un giorno la soluzione 
definitiva del problema sia quella di costruire finalmente il porto a Marinella di Selinunte. 
VACCARA:  Precisa che la sua Mozione aveva anche lo scopo di sapere se erano stati 
fatti gli esami tossicologici dei materiali che sono stati estratti, visto che esistono nel 
porticciolo anche scarichi fognari. Per quanto riguarda la Posidonia, ci sono illustri studiosi 
che la considerano un rifiuto e si augura che con l’inizio del progetto di compostaggio 
siano divise le alghe che sono spiaggiate e quelle che saranno recuperate in mare. 
Chiede all’Amministrazione cosa vuole fare con i seicento metri cubi di alghe che sono 
state estratte perché dall’anno scorso sono ancora nello stesso posto e non sono state 
smaltite. 
DI BELLA: Chiede se tutto quello che è inserito nella Mozione è di competenza del 
Comune, oppure  in parte, chiede altresì se il materiale che è stato estratto con lo 
spostamento è tutto Posidonia e se su questo sono stati fatti gli esami tossicologici. 
Ritiene che forse sarebbe meglio togliere dalla Mozione, se questo è possibile, tutta la 
parte che riguarda gli interventi che non possono essere effettuati dal Comune. 
ING. IMPELLIZZERI: Dichiara che per quanto riguarda l’obbligatorietà di fare delle analisi 
sui materiali provenienti da un dragaggio è nella norma ma è esclusivamente una 
competenza della Regione. Su quello che è stato tolto durante lo spostamento le analisi 
hanno evidenziato che non sono rifiuti inquinanti. Dal tipo di analisi si decide 
successivamente il trattamento del rifiuto. 
CURIALE:  Dichiara che dopo avere ascoltato attentamente gli interventi dell’Ing. 
Impellizzeri, concorda con lo stesso sul fatto che i lavori che sono stati fatti al porticciolo di 
Marinella di Selinunte non sono di dragaggio e quindi ritiene superata nello spirito la 
Mozione presentata dal Consigliere Vaccara. Chiede se non è il caso di fare una 
sospensione, se il proponente della Mozione è d’accordo, per renderla più funzionale con 
delle modifiche, visti i pareri tecnici precedentemente ascoltati. 
ASSESSORE RIZZO:  Ritiene che la relazione che ha fatto l’Ing. Impellizzeri sia molto 
chiara. Per quanto riguarda lo smaltimento della Posidonia, spera che il progetto che 
coinvolge il Comune sia risolutivo del problematica. Spera che la soluzione definitiva sia 
quella della costruzione del porto, il cui progetto è in uno stadio avanzato e a breve ci sarà 
una riunione alla Regione per discutere dello stesso per portare avanti la progettazione 
necessaria. 
BERLINO: Ritiene che,  dopo avere sentito il parere tecnico del Dirigente, la Mozione sia 
un po’ fuori tema. Non c’è stato nessun intervento di dragaggio e l’Amministrazione si è 
comportata in maniera ineccepibile. Negli anni passati si è perso solo del tempo per 



cercare soluzioni tampone che non hanno portato a niente, quindi l’unica soluzione 
auspicabile è quella di costruire finalmente il porto a Marinella di Selinunte. Questa 
Amministrazione, a differenza delle altre, sta cercando di risolvere il problema 
definitivamente. Dichiara che voterà negativamente la Mozione. 
VACCARA:  Concorda con il Consigliere Curiale sul fatto che la Mozione si può modificare 
non cambiandone il senso. Le analisi delle alghe sono state fatte l’anno scorso e sarebbe 
il caso di effettuarle anche quest’anno, perché con i cambiamenti climatici i risultati 
possono essere diversi. E’ favorevole ad una sospensione per rendere più funzionale la 
Mozione. 
VACCARINO: Ritiene la Mozione poco chiara perché si deve sottolineare, dopo avere 
sentito il parere del Dirigente,  la differenza tra dragaggio e spostamento. 
L’Amministrazione ha rispettato la legge e non ha effettuato alcun intervento di dragaggio. 
La Mozione dovrebbe essere ritirata o votata così come è, perché in pochi minuti non può 
essere modificata o migliorata. 
SALADINO: Ritiene che la soluzione del problema sia solo quella radicale con la 
realizzazione del nuovo porto e su questo dobbiamo dare merito a questa 
Amministrazione che sta tentando di intraprendere questa iniziativa. Da quello che emerso 
questa sera non è stato fatto nessun dragaggio e non ritiene condivisibile la Mozione per 
come  la stessa è stata formulata. Dovrebbe essere ritirata ed eventualmente riproposta 
con delle modifiche per renderla più funzionale. 
CURIALE: Riconosce al collega Vaccara il merito di avere sollevato il problema ed aver 
dato la possibilità a tutti i Consiglieri di dibattere sulla presenza delle alghe a Selinunte. 
Apprende questa sera che le alghe che sono state tolte l’anno scorso non sono state 
ancora smaltite e chiede al Dirigente se questo è vero e se è una cosa normale tenere 
tutte le alghe nello stesso posto per così tanto tempo. 
ING. IMPELLIZZERI: Dichiara che l’autorizzazione Regionale prevedeva lo spostamento 
delle alghe in un altro sito distante dodici chilometri dalla banchina. Per quanto riguarda lo 
smaltimento delle stesse si può attuare con l’inizio del progetto Regionale sperimentale 
già detto in precedenza. 
Nessun altro avendo chiesto di intervenire, il Presidente mette in votazione, visto che ci 
sono interventi favorevoli e contrari, la proposta di sospensione della seduta per 
modificare la Mozione. 
Quindi 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
Con n. 8 voti favorevoli e n. 12 contrari (Berlino, La Croce, Agate, Saladino, Barresi, 
Giurintano, Di Maio, Etiopia, Sillitto, Vaccarino, Zaccone e Varvaro) resi, per alzata e 
seduta da n. 20 consiglieri presenti; 

RESPINGE 
La proposta di sospensione. 
Il Presidente, pertanto, mette in votazione la mozione così come proposta dal Consigliere 
Vaccara, per appello nominale chiesto dal Consigliere La Croce. 
Quindi 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
Con n. 8 voti favorevoli e n. 12 contrari resi, per appello nominale (all. D), da n. 20 
consiglieri presenti; 

RESPINGE 
La mozione Prot. 50/Pres/2015 – “Lavori di dragaggio nel porticciolo di Marinella di 
Selinunte”. 
Entra Ingrasciotta presenti n. 21. Escono: Etiopia, Varvaro e Di Maio presenti n. 18. 
 
 
 



 
 
 
 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione 
da parte del Consiglio Comunale. 

 
IL PRESIDENTE 

f.to Cafiso 
 Il Consigliere Anziano Il V. Segretario Generale 
                    f.to Barresi                                                                         f.to dott. Natale 
 
 

 
 

 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 
 
ai sensi  dell’art.   12    comma 1°   della L.R. 44/91 
 
Castelvetrano, lì _________________ 
 
 
 
                             ILSEGRETARIO GENERALE 
 
                     ______________________________________
 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 
Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 
del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 
pubblicata all’Albo Pretorio 
dal ________________ al __________________ 
 
Castelvetrano, lì__________________________ 
 
 

IL SEGRETARIO GENERALE 
 

 ____________________________ 
 

 
 
 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’  

 
 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 
relativa pubblicazione 
 
 
                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    
 
                                                                                                 __________________________________ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 


